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Protokoll der 37. Öffentlichen Sitzung des Kommunalen Hochschul- und Studierendenbeirates (KHSBR) 

 

Datum:   17.09.2020 

Ort:   Rathaus, Festsaal und WEB - Zuschaltung 

Zeit:   16:30 – 18:10 Uhr 

Anwesenheit:  siehe Anlage 

 

    

Tagesordnung  

 

1. Diskussionsrunde zum Hochschulstandort Erfurt mit dem Oberbürgermeister,  

Herrn Andreas Bausewein 

2. Bestätigung Protokoll vom 09.07.2020 

3. Aktueller Stand Kultursemesterticket 

4. Antrag Aufnahme Herr Hirche 

5. Wahl des stellvertretenden Vorsitzenden 

6. Sonstiges 

 

 

1. Diskussionsrunde zum Hochschulstandort Erfurt mit dem Oberbürgermeister,  

Herrn Andreas Bausewein 

 

In der Diskussion wurden folgende Punkte angesprochen: 

Erfurt ist auf dem Weg ein Kultursemesterticket einzuführen. Dazu liegt ein entsprechendes 

Angebot seitens der Stadtverwaltung in Höhe von 3Euro/ pro Semester, welches durch den Stadtrat 

noch bestätigt werden muss, vor. Dieses wird dann Bestandteil des Thüringer Studierendentickets. 

Problematisch wird der Preis des EVAG Tickets und die damit verbundenen ständigen Erhöhungen 

gesehen.  

Die Stadt Erfurt hat bis vor einigen Jahren jedem Studierenden ein "Begrüßungsgeld" ausgereicht. 

Dies stellt eine hohe Attraktivität, für die Entscheidung Erfurt als Studienort zu wählen, dar. Es gibt 

Thüringer Städte, welche dieses zahlen. Eine Wiedereinführung in Erfurt sollte neu diskutiert 

werden. Jedoch werden für den städtischen Haushalt rückläufige Einnahmen in den nächsten Jahren 

durch die Corona-Pandemie erwartet. 

Die Radwegesituation in der Stadt wird als problematisch eingeschätzt. Das sind zum einen der 

Radverkehr zwischen den Hochschuleinrichtungen und der Innenstadt und zum anderen die 

Möglichkeiten des Radsharings für die Studierenden. Durch den Studierendenrat der 

Fachhochschule und der nextbike GmbH wurde  ein Fahrradverleih 2018 in Betrieb genommen, 

welcher bis 2022 läuft. Hier sollte rechtzeitig an einer Erweiterung und Verlängerung des 

Radsharings über das Jahr 2022 hinaus durch alle Hochschulen und der Stadtverwaltung praktikable 

Möglichkeiten evaluiert werden.  

Die Kommunikation  zwischen den Hochschulen und der Stadtverwaltung hat Reserven. 

Gemeinsame Veranstaltungen in der Stadt und auf dem Campus, eine konkretere Abstimmung bei 

Terminen und gemeinsame Strategien, um das öffentliche Bewusstsein – Erfurt als Hochschulstadt – 
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zu steigern sind notwendig. Gemeinsam sollte an der Attraktivität für inländische und ausländische 

Studierende seitens der Hochschulen und der Stadt gearbeitet werden. 

 

2. Bestätigung Protokoll vom 09.07.2020 

 

Das vorliegende Protokoll wurde bestätigt.  

Abstimmungsergebnis 

 7 x ja 

 nein 

 1 x Enthaltungen 

 

 

3. Aktueller Stand Kultursemesterticket 

 

Die Drucksache 1274/20 "Kultursemesterticket" war am 13.08.2020 in der Dienstberatung des 

Oberbürgermeisters, am 02.09.2020 im Werkausschuss Theater und wird am 24.09./25.09.2020 im 

Stadtrat zur Entscheidung vorliegen. 

 

Auf Grund der Neuwahl der Studierendenbeiräte der Universität und der Fachhochschule wird eine 

(Ur-)Abstimmung oder Befragung der Studierenden zur Einführung des Semestertickets erneut 

notwendig. Diese kann frühestens im Herbst 2020 erfolgen. 

 

Es wird geprüft, ob die Vorsitzende ein Rederecht zur Thematik im Stadtrat wahrnimmt. 

Da sich die Studierendenräte der Fachhochschule und Universität neu formiert haben steht eine 

Urabstimmung zur Thematik für den Herbst 2020 an. 

 

Abstimmungsergebnis 

 7 x ja 

- nein 

 1 x Enthaltungen 

 

 

4. Antrag Aufnahme Herr Hirche als Vertreter der Zivilgesellschaft 

 

Vorstellung Herr Hirche: 

Herr Hirche ist Projektleiter bei ThEx Enterprise | ThEx Mikrofinanzagentur, Berater für Gründungen 

im Team und zertifizierter Berater für Unternehmensnachfolge. Er weist auf viele Jahre Erfahrungen 

im Hochschulgründernetzwerk, in den Hochschulfördervereinen und bei der Durchführung der 

Seniorenuniversität  zurückgreifen. 

 

Abstimmungsergebnis 

 7 x ja 

- nein 

 1 x Enthaltungen 

 

 

5. Wahl des stellvertretenden Vorsitzenden  

 

Bewerber: Anton Bespalov  

Herr Anton Bespalov ist Studierender der Fachhochschule Erfurt im 5. Semester und für deren 

Studierendenrat in den KHSB berufen.  

 

Abstimmungsergebnis 

 8 x ja 

- nein 

- Enthaltungen 

 

 

6. Sonstiges 

 

Durch einen Vertreter der Fraktion BÜNDNIS 90/ Die Grünen wurde der Entwurf einer Drucksache 

1541/20 "Hochschulstandortentwicklungskonzeption" als Tischvorlage ausgereicht und erläutert. 



 

Ziel der Drucksache ist es, den Standort Erfurt als Hochschulstadt qualitativ auszubauen.  

Durch die Vertreter des Beirates wurde dieses Vorhaben sehr begrüßt. Folgende Aspekte sollten 

berücksichtigt werden: 

- Entwicklungsziele der Hochschulen mit den Entwicklungszielen der Stadt in Einklang 

bringen, 

- Basis muss eine intensivere Kommunikation zwischen allen Beteiligten auch über die 

Stadtgrenzen hinaus sein, 

- engere Kommunikation zwischen Hochschuleinrichtungen und der Stadt, 

- Drucksache sollte als interfraktionelle Entscheidungsvorlage dem Stadtrat eingereicht 

werden, 

- der Beirat sollte eine tragende Rolle im Prozess übernehmen,  

- Gesamtstellungnahme des Beirates erforderlich. 

 

Lt. Satzung hat der Kommunale Hochschul- und Studierendenbeirat die Möglichkeit vor 

Entscheidung im Stadtrat eine Stellungnahme abzugeben. 

 

Die Mitglieder werden aufgefordert bis zum 02. Oktober 2020 entsprechende Zuarbeiten an die 

Geschäftsstelle zu leiten. Daraus wird dann eine abschließende Stellungnahme erarbeitet. 

 

 

 

 

Der nächste Beratungstermin ist für den 19.11.2020, 16.30 Uhr festgelegt. 

 

Die Vorsitzende beendet die Beratung um 18.10 Uhr. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

gez. Donata Vogtschmidt     gez. Sylke Osterloh 

Vorsitzende KHSB      Hochschulbeauftragte 

 


